

# 樟彩

～ 岩田学園だより 2022年5月号 ～



|               |   |
|---------------|---|
| 校長メッセージ       | 1 |
| 今後の予定等        | 2 |
| 高3IWATA進学講演会  | 2 |
| 部活動顧問一覧・試合結果  | 3 |
| 試合結果・ボランティア活動 | 4 |
| キムタツ先生講演会     | 5 |
| 医進クラス開講式      | 5 |
| 岩田公式SNS       | 6 |

## 失敗を恐れずにチャレンジすることの大切さ 校長 児玉 洋司

初夏の風もすがすがしい季節になりました。いかがお過ごしでしょうか。平素より教育活動に対してご理解とご協力を賜り深く感謝いたします。

はじめに、今年度の体育大会における全学年のご家族の観覧が実現に至らなかったことを改めて心よりお詫び申し上げます。

先日のお知らせ(5月27日付)と重なりますが、この決定に至るまでに、できることなら全校生徒のご家族を観覧を前提とした午前みの短縮プログラム、運営学年の高校2年生のご家族みの観覧、入学して一度も観覧されていない中学1年生、2年生を優先したご家族の観覧等、様々な検討を重ねてまいりました。その結果、ご家族の観覧につきましては、高校3年生のご家族を対象に午後からの観覧とさせていただきます。

補足となりますが、先日のご報告以後も、高校3年生のご家族へ観覧希望調査(5月31日付)を行いながら、その結果を踏まえる検討も行いました。学園だより5月号発刊が本日に至ったのは、何とかぎりぎりまで検討したいという学校の姿勢と観察ください。しかし、結果的に全校生徒のご家族の観覧が実現に至らなかったことをお詫び申し上げます。『LIVE配信』については、今回は校外で行う初めての試みとなります。至らぬ点もあるかと思いますがご覧いただければ幸いに存じます。

なお、今後の校内や県内の感染状況を楽観視することはできないため、直前になってやむを得ず高校3年生のご家族の参観をご遠慮いただく場合や体育大会の実施自体を延期する可能性もあります。

以上、学校判断についてお知らせいたします。

現在、生徒たちは体育大会の成功に向けて、高

校2年生を中心に体育の授業や昼休み、放課後の限られた時間の中で一生懸命頑張っています。その躍動感あふれる様子は、威勢のいい掛け声や元気溼刺な振動として校長室にも伝わってきます。第40回体育大会が予定通り開催できることを願うとともに、今後のコロナ禍における各種制限の緩和が進むことを期待しています。

それでは、学校の様子、今後の行事予定、再確認項目や岩田公式SNSについてお知らせします。

先月号の記事は、始業式のメッセージから、『間違いや失敗を恐れずにいろいろな事に取り組んでほしい。』という内容でした。このメッセージを心に留めて生活してほしいため、今年度の学年集会やクラスLHRの機会に、マイケルジョーダン氏の動画を活用しながら呼びかけています。間違ふことや失敗することを恐れずにチャレンジすることで、自分自身を成長させるのが学校です。言い換えれば、学校は間違つたり失敗したりするところとも言えます。そういう雰囲気、授業や行事を通して醸成できる学校をめざしていきます。

(参考)

学年集会やLHRで用いた動画より  
～マイケルジョーダン編～

★Messages from Michael Jordan★

『I've missed more than 9,000 shots in my career.』

『I've lost almost 300 games.』

『26 times, I've been trusted to take the game winning shot and missed.』

『I've failed over and over and over again in my life.』

『And that is why I succeed.』



# 学園だより

## 今後の予定や/マインド情報について

- (1) 6月の体育大会について
  - ・6月8日(水)に実施予定。リハーサルは7日(火)で、施設は両日とも昭和電工武道スポーツセンターです。生徒はシャトルバスを利用できます(希望調査)。ご家族の観覧については高校3年生のみとなります。
- (2) 学食(通学生の希望者)について
  - ・6月より通学生の学食を再開しますが、以前より実施していたローテーション制(曜日ごとの食事時間交代制)・食卓以外のマスク着用・黙食・食後の消毒は続けます。
  - ※昼休みの時間は、10分間延長を続けます。
- (3) 6月の授業参観、クラス懇談会について
  - ・6月17日(金)に予定されていた授業参観は中止とし、クラス懇談会はオンライン形式にて実施します。当日、生徒は3限で放課となり、翌18日(土)は休業日です。
- (4) 1学期の授業は7月29日(金)まで行います。29日が終業式(1, 2限授業)となります。

- (5) 修学旅行について
  - ・コロナ禍により実施困難と判断した場合、基本的に次年度へ延期します。
  - ・海外修学旅行の実施が困難となった場合、国内代替実施を前提に検討します。
  - ・中学3年生は、2023年度(高校1年時)に海外修学旅行を予定。
  - ・高校1年生IWATAコースは、2023年度(高校2年時)に海外修学旅行を予定。
  - ・高校1年生APUコースは、2022年度3月に海外研修旅行を予定。
  - ・高校2年生IWATAコースは、2022年度2学期に国内修学旅行を予定。
  - ・高校2年生APUコースは、2022年度3月に海外修学旅行を予定。
  - ・高校3年生APUコースは、2022年度9月に国内修学旅行を予定。
- (6) 5教科の定期考査や評点の算出は得点7割、平常点3割で統一しています。
  - ・定期考査の平均点は50~60点(年間平均55点)を目安に作問します。
  - ・学期ごとの平常点(満点30)は、課題や誤答ノートの提出、小テスト、出欠等の取り組み等でつけますが、真面目

に取り組めばほぼ満点となります。これに基づき学年評点平均は60点程度になります。

- (例) 定期考査平均68点で平常点30点の生徒が評定(年度末)が5となる設計。
  - ・高校単位認定に関して厳格に審査します。各学期の評点算出において、平常点3割の枠を超える追試や追課題は行いません。
  - ・高校課程で進級に係わる心配がある生徒は、1学期に学年・教科の指導に加えて教頭、2学期は校長による指導・助言の機会を設けます。
- (7) 夏の制服オプションについて
  - ・昨年度に導入した『ポロシャツ、ハーフパンツ』の購入場所はトキハ制服売場です。余談ですが大分市内の公立中学校も来年度からの導入に向けた検討に入っています。

学校からの情報発信は、分掌(教務、生徒指導、特別活動、進路指導、総務、事務)や学年、生徒寮、学校全体から適宜行います。ご確認の程、よろしくお願いいたします。

## 高3 IWATA 進学講演会

## 進路指導主任 後藤 慎太郎

5月12日(木)6限に高3生徒対象の進学講演会(\*1)、7限に高3保護者対象の進学講演会(オンライン)(\*2)が実施されました。(\*1)では大講義室で①最新大学入試情報、②進路選択について、③現役合格のポイント等、18歳人口の減少による受験環境や入試形態の変化について。また、大学入試の種類と仕組み、志望学部選択のポイント。先輩達の反省点から見る現役合格のポイント等お話しいただきました。(\*2)では(\*1)に加えて、大学受験にかかる費用や、子どもとの関わり方についてお話しいただきました。



河合塾 現役合格のポイント

1. **授業** を大切に
2. **定期テスト** を大切に
3. **勉強を欠かさない** 習慣を
4. **基本事項** を大切に

河合塾 現役合格のポイント

成績の伸びには時間がかかる

現役生は最後まで諦めないことが重要。模試の判定だけで志望校を下げると、自分のポテンシャルとは違う大学に...

河合塾 現役合格のポイント

多くの受験生が勘違いしている合格可能性判定

| (誤)              | (正)       |
|------------------|-----------|
| A判定・・・合格可能性80%   | A B C D E |
| B判定・・・合格可能性65%   | A B C D E |
| C判定・・・合格可能性50%   | A B C D E |
| D判定・・・合格可能性35%   | A B C D E |
| E判定・・・合格可能性20%未満 | A B C D E |

模擬試験では概ね6割の受験生にE判定がついています。D判定になる志望校合格に向けて、十分な力が付いてきた証拠です。

# 2022年度 部活動顧問一覧

| 運動部 | サッカー  | バスケット  | テニス  | 卓球     | 陸上   | 剣道   | 野球     |
|-----|-------|--------|------|--------|------|------|--------|
| 主顧問 | 野村哲也  | 牧野佳太   | 川元威彦 | 草本舜輔   | 児玉智空 | 阿部順三 | 宗浩史    |
| 副顧問 | 増田 惣  | 酒見真由   | 金山順宣 | 中川真司   | 坂井学人 | 土居克己 | 伊東英陽   |
|     | 赤木 栄造 |        | 堀寿瑞代 |        |      |      |        |
|     |       | (野田大樹) |      | (西田翔一) |      |      | (池辺和則) |

| 文化部 | 報道               | IAC     | ギター    | 書道      | 科学     | 家庭     | 囲碁将棋   |
|-----|------------------|---------|--------|---------|--------|--------|--------|
| 主顧問 | 成松 茂             | 辰口裕一郎   | 八木真也   | 田中千恵美   | 宮川修一   | 廣田奈緒子  | 姫野眞次   |
| 副顧問 | 篠原洋祐             | 河野智治    | 江口桃子   | 後藤みのり   |        | 宮野友理佳  | 上杉和生   |
|     | (宇都 馨)<br>(工藤紀次) | (平川絵里子) | (廣松大和) | (野村めぐみ) | (橋本隆史) | (関口智子) | (山月秀夫) |

## 4~5月の部活動結果報告

### 女子テニス部

4/23(土)  
第70回大分県高等学校総合体育大会  
大分支部予選  
シングルス  
本戦出場 5-4 山内綾  
パート決勝まで 5-1 鶴岡美風 5-1 後藤菜月

2年生については、コロナの影響だった1年生の指導もありなかなか自分たちの練習できなかつたところもあるかもしれませんがよくがんばっていたと思います。1年生についても、高校での初めての試合であり、練習では審判の練習で覚えなければならぬこともあり、試合では緊張していたと思います。結果は残念でしたがまた次の大会(本戦や団体戦)に向けがんばりたいと思います。  
お忙しい中準備や応援等ありがとうございました。(顧問:金山 順宣)

### 男子テニス部

4/23(土)~24(日)  
第70回大分県高等学校総合体育大会  
大分支部予選  
シングルス  
本戦出場 大谷  
パート決勝敗退 二ノ宮慶 高  
2回戦敗退 二ノ宮雅 雨宮  
ダブルス  
パート決勝進出 大谷&二ノ宮雅  
2回戦敗退 中田&堀場 二ノ宮慶&高  
  
2日間小雨の降り続く中での試合となり

ました。高1は高校での初めての大会でしたが、普段の練習どおりのプレーをみせてくれる場面も多く、キャプテンを中心に応援やブルーシートの片付けなども率先して行動してくれました。こうした姿勢が学習面はもちろん、日々の学校生活においても反映してくれることを期待しています。シングルスで大谷くんが本戦出場権を勝ち取りましたが、5月下旬には団体戦もあるので、今大会で気づいたそれぞれの課題の克服と長所を伸ばしながら、これからの練習に真摯に取り組んでもらいたいと思います。最後になりましたが、雨の中での送迎や応援でたくさんの保護者の方々にご協力していただき、ありがとうございました。これからもどうぞよろしく願いいたします。(顧問:川元 威彦)

### 女子卓球部

4/23(土)~4/24(日)  
令和4年度卓球大分支部春季予選大会  
<シングルス予選リーグ>  
・室あさひ Cパート1位  
(決勝トーナメント進出)  
・久田華 Eパート3位  
・登根陽菜乃 Kパート3位  
・浦部織 Pパート4位  
<シングルス決勝トーナメント>  
・室 2回戦敗退(ベスト32, 県体出場決定)  
  
<ダブルス決勝トーナメント>  
・登根&久田 1回戦敗退  
・室&浦部 県体出場決定戦敗退

コロナ禍で練習が十分出来ない中迎えた、高3生最後の個人戦でした。今回の試合は、各人が今までの試合史上最高の動きが出来ていたように思えます。また、6月上旬には高3生最後の団体戦が控えていますので、今回の大会で判明した課題を克服し、長所を伸ばせるよう活動していきます。最後になりましたが、保護者の方々の送迎、サポートに感謝致します。(顧問:草本 舜輔)

### 男子バスケボール部

南九州四県対抗バスケットボール選手権大会大分支部予選  
1回戦 岩田70 - 玖珠美山50  
男子1回戦の対戦相手は玖珠美山高校。立ち上がり、相手のあたりの強いDFに嫌がり1Qを8点リードされる展開。2Q, DFから立て直し、徐々に対応。こちらのDFが機能し始め逆転。3Q, 苦しい状況でも気持ちで負けず、DFの集中を切らさず、リードを広げ、4Qもやり切り70-50で勝利しました。  
2回戦は相手がコロナで棄権のため不戦勝。3回戦はコロナ感染拡大を受け、大会自体が中止となり高校3年生男子6名にとっては何とも残念な形での引退となりました。しかし、ここまでチームを引っ張ってくれた6名に感謝です。また今後はそれぞれ目標に向かって頑張してほしいと思います。また保護者の方々のお送迎等のサポートに感謝します。(顧問:牧野 佳太)

## 4～5月の部活動結果報告 つづき

### 男子バスケ部 -I部

大分県中学生春季バスケットボール大会

1回戦 岩田26 — ここのえ緑陽59

1回戦, ここのえ緑陽中学校との1戦。試合序盤から自分たちのミスで失点を重ね、1Qで点差を開けられました。しかし、2QではDFを頑張ったことで自分たちのプレーが徐々にでき始めました。しかし、最後は相手の体力・スピードに圧倒されました。次の市総体が、中学3年生にとっては中学最後の試合となります。悔いが残らないようにできることをやって挑みたいと思います。保護者の方々の送迎等のサポートに感謝します。

(顧問: 牧野 佳太)

### 女子バスケ部 -I部

南九州四県対抗バスケットボール選手権大会大分県予選

1回戦 岩田18 — 情報科学130

高校3年生の引退をかけた一戦。相手は強豪情報科学高校。試合序盤から体力・スピード・技術に圧倒されてしまい、1Qから点差を離されました。粘り強く頑張りましたが、結果は大差で敗れました。それでも最後まで高校3年生を中心に明るく、一体感を持って試合に臨むことができました。

高校3年生の3名はこれで引退となります。ここまでチームを引っ張ってくれた3名に感謝です。また今後はそれぞれ目標に向

かって頑張っておきたいと思います。また保護者の方々の送迎等のサポートに感謝します。

(顧問: 牧野 佳太)

4/30(土)

大分県中学生春季バスケットボール大会

1回戦 岩田 19-111 中津協会U15

人数が少なく足をつりかける選手もいましたが、最後まで全員で協力してボールを運ぼうと挑戦し続けました。学年が1つ上がり、以前よりてきぱきと動いたり周りを見たりできるようになり、少しずつですが頼もしくなりました。今の中学チームとして最後の試合になる中体連市総体に向けて、さらにレベルアップを目指してできることを増やせるようにします。今回も保護者の方の入場制限がある中でしたがご理解いただき、送迎・ビデオ撮影などサポートをありがとうございました。感謝いたします。

(顧問: 酒見 真由)

### 女子サッカー部

5/4(水)

大分県女子サッカーリーグ2部(8人制)

第1節 岩田0-0 ヴェルスパレディースサテ

第2節 岩田1-3 GLANZ別府

1試合目は技術的に格上の相手に対して粘り強く守り、幾度もカウンターでチャン

スメイクができていましたが、明らかに決定力が足りませんでした。

2試合目は昨年度に一度勝っている相手だけにどうしても勝ちたい試合でしたが、相手のロングボールの処理にモタモタしてしまい失点を重ねてしまいました。

気温が高い中での2試合でしたが、全員が一生懸命に走り抜き、サッカー選手としての成長を見せてもらうことができました。この試合で高校3年生の5名が引退となりました。中1の時に入部してきた当初からとても元気なメンバー達でいつも明るい雰囲気を作ってくれていましたので少し寂しくなりますが、次は受験に向かって前向きに取り組んで欲しいと思います。送迎、応援して頂いた保護者の皆様にも感謝申し上げます。

(顧問: 野村 哲也)

### 剣道部

5/15(日)

大分県春季中学校剣道大会

個人戦

中2 梅田 2回戦敗退

中3 穴井 1回戦敗退

「文武両道」現状に満足することなく、さらなる自分の飛躍のために挑戦してほしいです。

(顧問: 阿部 順三)

## ボランティア活動 ~インターアクトクラブ & ボランティア委員会~

### ★インターアクトクラブ

5月14日(土)

市民とロータリアンの集い  
ボランティア活動

大分キャピタルロータリークラブ企画の集いがホルトホール前の大分いこいの道広場で行われ、そのお手伝いに行ってきました。

当初はキッチンカーでのお手伝いを予定していましたが、販売予定の物がすでに完売してしまっていたため、会場内のゴミ拾い等を行いました。

日差しが少し強く5月にしては暑い日でしたが、会場内を綺麗にするようまなく回り、また、多くのロータリアンとも触れ合うことができ、部員にとって良い経験になったと思います。

保護者の皆様のおかげに感謝いたします。ありがとうございました。

(顧問: 辰口 裕一朗)



### ★ボランティア委員会より

5月10日(火)~17日(火)

ウクライナ緊急募金活動を実施しました。



「皆さん、こんにちは。ボランティア委員会です。5/10(火)から一週間、ボランティア委員会を中心に募金活動を行いました。集めたお金は、ユニセフのウクライナ緊急募金に寄付しようと考えています。皆様のご協力ありがとうございました」

(生徒会ボランティア委員長: 5-3 宮崎 瑠菜)



ボランティア委員会による  
ウクライナ緊急募金活動実施  
5月10日(火)~5月17日(火)

※昨年から集めていたペットボトルキャップも、合わせて約7kgになりました。今年も皆様のご協力をよろしく願います。



# キムタツ先生講演会 ～岩田40周年記念講演～

総務主任 矢野 裕美子

4月22日・23日に40周年記念講演として、灘高校の元英語教諭のキムタツ先生こと木村達哉先生による講演会が行われました。4月22日の講演はハイブリッド型で行われ、高校3年生は大講義室で対面による講演を聴き、中学2年生・中学3年生・高校2年生は教室のモニターにて聴きました。「夢をかなえるために」という題目で、英語の勉強法や入試合格について先生の経験談を入れながら、面白く話していただき、生徒は受験のイメージを、より身近に認識することができたようでした。また、4月23日には中学3年生と4-4に対して授業を行ってくれました。「冠詞」についてや単語の勉強の仕方、リスニングの勉強法などの授業をしてくれ、生徒は楽しそうに聞いていました。また、保護者に対しても「よく勉強する子どもの親とは」と題して講演をして頂きました。対面を希望する保護者は大講義室で、またそれとは別にオンラインを希望する方はご家庭で、聴くことができました。受験生をかかえる親として子どもとどう接するべきか、いろいろな視点から講演して頂き、大変勉強になったと好評でした。



キムタツ先生こと  
木村達哉先生

講演会を聴くことができなかった保護者の方はこちらから、再度聴くことができます。

<https://youtu.be/jxeJ3Jt3awA>

## 【木村先生プロフィール】

1964年、奈良県生まれ。関西学院大学文学部英文学科卒業。西大和学園教諭時代には第1期から東大合格者を出す。98年、灘中学校・高等学校教諭に。西大和学園・灘校時代合わせて500名以上の東大合格者を送り出した。2021年に灘校を辞め作家業に専念。また全国各地の学校や塾の講演会、沖縄と福島での教育支援活動、最近ではYouTube「キムタツチャンネル」での動画配信など多岐にわたって活躍中である。

キムタツ先生のブログでも岩田学園が紹介されました。

<http://www.kimu-tatsu.com/blog/3137>

<http://www.kimu-tatsu.com/blog/3140>

## 中3医進クラス開講式

中3医進クラス担任 成松 茂

5月20日(金)、本校4号館大講義室にて、令和4年度の医進クラス開講式が行われました。今年度は本校同窓会会長である医師の野村威雄先生をお招きし、生徒向けの講演をおこなっていただきました。校長による講師紹介ののち登壇された野村先生は、『医学部進学をめざす君たちへ』と題してお話をされました。まず最近の医学部入試の状況について具体的な数値を示して説明された後、医学部で学ぶカリキュラム、医学生が4年次に受ける全国統一試験や6年次に受ける医師国家試験のことなどについて、中3の生徒たちにもたいへん分かりやすく説明して下さいました。最後は、金沢大学の医学部教授がかつて新聞に投稿した

『医学を選んだ君に問う』という記事を紹介し、「医師の仕事は想像以上に大変で、医師より収入の良い職業は世の中にたくさん存在するが、医師の仕事は多くの人を幸せにするやりがいのある仕事である。すべては世のため、人のため。」との言葉で講演を締め括られました。講演後、生徒代表の川越りさんが「今回の講演のお話を生かし、これからより一層勉学に励んでいきます。」との決意を述べ、開講式は終了しました。この日の学級日誌には、「医学部の厳しさは異次元クラス。それでも自分は医師になりたい。」との感想が綴られており、野村先生の言葉が生徒たちに強く刺さったようです。



### 医師養成にかかる社会的負担

総経費(1名):推定4121~6362万円

教育経費、研究経費、教育研究支援経費、人件費、一般管理費、その他



## 岩田学園 SNS

学園の情報、生徒の日々の様子などを更新していきます。



Facebook



Instagram



Twitter



岩田中学校・高等学校

## 34回生卒業記念品の屋外ベンチ

34回生学年主任 姫野 眞次

新学期になって、3号館西側にチョットだけお洒落なベンチが新たに3つ設置されました。これは3月に卒業した34回生の卒業記念品です。大切に使用し、快適な学校生活を過ごすために役立ててもらえれば、嬉しいです。



# ◆岩田公式SNS “岩田Historia”

## 今回はNo.23～26, 現在“岩田Historia40”まで公開中

### ★岩田Historia23

4代理事長 岩田 英二



中高一貫設立者の岩田英二理事長の行動理念『変革の時代には特に創造力が必要となる。失敗を恐れず大胆に、自分の目で見、自分の頭で考え、自分の言葉で語ることのできる人間。たえず冷静沈着に、だが、内に秘めた情熱を失わず。』★Historia★

■写真: 岩田英二先生, 当時の学帽, カバン, 学習机



### ★岩田Historia24

1回生のアルバムから、体育大会の様子です。1年日は全員が全種目出場なので充実&ハードだったようです。その後、マスゲーム(ピラミッドなど)や棒倒し競技が誕生。両種目とも時代につれて新競技へと変遷をたどりました。★Historia★

■写真: 男子校当初の体育大会



### ★岩田Historia25

2回生は修学旅行で東尋坊を訪れました。当時の演劇(学園祭)は、夜間に野外(職員室横)で上演され、生徒は自由参加でした。『2回生は学園の歴史の基礎を築いてくれました。この歴史は長く学園の1ページに刻まれることでしょう。』(岩田英二先生)★Historia★

■2回生のアルバムより



### ★岩田Historia26

2回生授業担当者の寄せ書きです。『一陽来復』は今も私の座右の銘です。樟英寮が建設当時は、中1、中2が樟風寮、中3以上が樟英寮でした。その後、樟風寮は高3専用という時期を経て、現在は男子が樟英寮、女子はアークス日岡という変遷をたどりました。★Historia★

■2回生のアルバムより



<http://iwata.ed.jp/>

ホームページやブログでCheck!

**能力の差は小さいが  
努力の差は大きい**

脚力尽くる時、山更に好し。  
脚ける未来へ、全力でサポートします!



大分市岩田町1-1-1  
学校法人岩田学園  
電話 097(558)3007  
Fax 097(556)8937  
Email iwata@iwata.ed.jp

<長期休暇時における学校休業中の連絡先>  
学校携帯: 080-8595-4916  
※時間帯によっては対応できないことがあります。

21世紀の有為な人材を育成する  
岩田中学校・高等学校